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ЭХО НЕДЕЛИ

Из первых уст
В связи с последними событиями в Казахстане, связанными с фигурой одного человека – президента 
Назарбаева, как-то активизировалась одна из дискуссионных площадок южной столицы Алматы – 
Айт-Парк. Это и немудрено,  ведь все – и провластные, и демократические оппозицонные персоны 
хотят донести до людей свое видение момента, излагая позиции своих партий. И если выступления 
первых заранее спрогнозированы, определены и скучны, то вторые в условиях почти цейтнота 
стремятся хотя бы тезисно высказать свое отншение к текущему моменту. 
Вчера в дискуссионном клубе Айт-Парк выступал известный оппозиционный политик Булат Абилов.  
Острый и животрепущий разговор шел о многом.  К сожалению, формат нашей газеты не 
позволяет полностью привести все слова сопредседателя ОСДП «Азат», в достаточной мере и 
объективно раскрывающие характер сложившейся внутриполитической ситуации, безалаберно и 
цинично напрягшей всю страну. Тем не менее, предлагаем нашим читателям выжимку из этой 
беседы.

Булат АБИЛОВ: 
91 процент 
УЖЕ БЫЛ. 
А теперь?

О референдуме: Идея о его проведении изначально была глупой и бесполезной. В стране вроде бы 
все спокойно, к чему нужно было будоражить людей, создавать атмосферу какой-то чрезвычайщины? 
Я думаю, инициатива о референдуме «с головой» выдала растерянность этой власти, полное 
отсутствие у нее какого-либо видения будущего страны. 
Все эти метания сопровождались фальшью, недомолвками. Тот же Конституционный совет, отменив 
референдум, в целом занял какую-то уклончивую и скользкую позицию. Такое ощущение, что власть 
уже абсолютно ни в чем не уверена.              

О досрочных президентских выборах: Продолжением этой нервозности стало и решение вдруг дать 
задний ход и назначить внеочередные выборы главы государства. Президента можно понять – 
окружение загнало его в настоящий тупик. Какой результат теперь нужно показывать на выборах, 
если 91 процент уже был, а любая меньшая цифра будет говорить о снижении популярности? Что 
делать со статусом Лидера нации, который вроде бы не позволяет баллотироваться наряду с 
простыми смертными?  
Сплошные вопросы. Пока ответом на них стало решение о досрочных выборах. Но и оно, по нашему 
убеждению, является половинчатым. Если проводить досрочные выборы, то, прежде всего – 
парламента, предварительно распустив нынешний сфальсифицированный, принимающий 
антиконституционные решения так называемый «законодательный орган»!

О решении стать кандидатом в президенты: Демократическая оппозиция обязательно докажет, что с  
альтернативой идей, мнений, личностей в нашей стране все в порядке! В частности, я готов 
выставить свою кандидатуру и уже разговаривал на эту тему с некоторыми членами президиума 
нашей партии, встретив понимание и поддержку. По моему мнению, для любого политика 
обязательны здоровые амбиции, как и желание принести максимальную пользу своей стране.  
Но окончательно все решит только съезд партии «Азат», который мы проведем в ближайшее время. 
На нем определим и то, будет ли это кандидат от нашей партии или же единый кандидат от всех 
демократических сил.     

О перспективах предвыборной кампании: Ясно, что, как всегда, для оппозиции это будет трудная 
кампания. Возможно, в ход вновь пойдет угроза возбуждения против меня очередных уголовных дел 
– подобный метод с 2004 года уже трижды не позволял мне выставлять свою кандидатуру. 



Власть всегда препятствовала нам встречаться с населением, проводить агитацию, мы отлучены от 
телеэкрана. В стране  десять тысяч избирательных комиссий – и ни в одной из них нет представителя 
оппозиции! Вряд ли эта власть научились работать по-другому.
Конечно, если 20 лет по телевизору показывать одного и того же человека, народ на самом деле 
поверит, что ему нет альтернативы. Но мы будем доказывать обратное, требовать паритетного 
доступа наших членов в избиркомы, отстаивать важнейшие права граждан на свободу слова, 
собраний, объединений, право на честные выборы!
Давайте хоть раз проведем честные выборы, и я уверен – наша власть, наша страна узнают о себе 
много нового!

О событиях в арабском мире: Абсолютно убежден, что решение казахстанской власти заменить 
референдум (к которому она была готова уже на 99 процентов) досрочными выборами в большой 
мере было продиктовано именно этими событиями. Ведь, как ни закрывай глаза, невозможно не 
увидеть прямые аналогии с нашей страной, потому что родимые пятна всех авторитарных режимов 
совершенно одинаковы.  
Что вывело людей на улицы в Тунисе, Египте, Йемене? Несменяемость власти, семейственность, 
коррупция, бедность, безработица, унижения, отсутствие перспектив у огромной части общества. Как  
укрепляли свою власть президенты этих стран? Подавлением инакомыслия, изменениями 
Конституции, безальтернативными выборами, референдумами. Авторитаризм тоже преподносился 
там как единственный источник стабильности. И что же? Все рухнуло в одночасье.

О планах реформ:  Наш кандидат пойдет на выборы с широкой программой преобразований. 
Необходимо обеспечить настоящий, качественный экономический рост, ведь дальше пребывать в 
застое уже просто  нельзя. В 1990 году валовой внутренний продукт Казахстана – 110 миллиардов 
долларов. 2010 год – 110 миллиардов долларов! И это власть выдает за экономические успехи, за 
развитие?
Шесть лет назад мы разработали программу преобразований «Путем справедливости – к достойной 
жизни!». В ее социально-экономическом блоке буквально нет ни одной фразы, которую 
правительство не использовало бы в своих последующих программах! С той лишь «особенностью», 
что эти положения, попав в официальные документы, так и остались нереализованными. 
Наша же партия твердо намерена воплотить в жизнь все свои планы. Создание полномочного 
парламента, полномочное выборное местное самоуправление, полное обеспечение всех 
политических прав граждан, честные выборы. По-настоящему ответственная социальная политика,  
обеспечивающая достойную жизнь всем казахстанцам. Возвращение государству стратегических 
добывающих отраслей. Эффективные меры по развитию малого и среднего бизнеса, снятие всех 
бюрократических препон, освобождение от налогов сроком на 5 лет. 
Необходимо предпринять все усилия, чтобы у людей появилась вера в свою страну, возродилась 
атмосфера созидания, дерзания, мечты. Тогда и не будет необходимости объявлять, как это сделал 
президент, как-то особые годы, посвященные очередному юбилею независимости. Если 
независимость Казахстана действительно преобразит и улучшит наш мир, она станет для людей 
источником искренней и непреходящей гордости.
Записал
Арсен МАКСИМОВ        

Их взгляд 
Вашингтон за выборы

Как передают информагенства, Вашингтон положительно оценил решение президента Казахстана 
Нурсултана Назарбаева не проводить референдум о продлении президентских полномочий. Об этом 
сказал на брифинге в понедельник официальный представитель госдепартамента США Филип 
Кроули.

«Нам известно, что правительство Казахстана решило не проводить национальный референдум. И 
мы думаем, что это верное решение Казахстана», – сказал Ф. Кроули.



Ранее, 26 января, Ф. Кроули сообщал, что госсекретарь США Хиллари Клинтон в беседе с 
госсекретарем-главой МИД РК Канатом Саудабаевым высказывала мнение, что референдум по 
продлению полномочий президента Казахстана Нурсултана Назарбаева до конца 2020 года будет 
откатом для демократии. По его словам, Х. Клинтон настаивала на том, чтобы Казахстан «еще раз 
подтвердил свою приверженность демократии, хорошему управлению и правам человека».

Ну и ну!
Неужели 
и «Казправду»  
судят?
Как передает КазТАГ, с 1 до 10 млн тенге компенсации за моральный вред увеличила в своем иске к 
газете «Казахстанская правда» и ее журналисту обвиняемая финполицией в даче взятки 
должностному лицу и экономической контрабанде предпринимательница Меезгуль Абдикажимова.
Однако привлекаемая в качестве одного из ответчиков журналист издания, под чьим именем был 
опубликован материал, утверждает, что после редакторской правки в головном офисе редакции, 
находящейся в столице, статья полностью была изменена.
По словам руководителя юридической службы фонда «Адил соз» Ганны Красильниковой, 
осуществляемой правовую поддержку журналиста, первичный авторский материал был подготовлен 
алматинским корреспондентом на основе пресс-релиза департамента финансовой полиции (ДБЭКП) 
по городу Алматы и по материалам пресс-конференции, проведенной зам. начальника ДБЭКП А. 
Мухамадиевым. На этой же конференции была продемонстрирована видеозапись, где был 
зафиксирован факт дачи взятки М.Абдикажимовой должностному лицу.

Тем временем
И на 
финполицию 
есть управа
Как сообщило агентство Kazakhstan Today, в Караганде предприниматель добился увольнения 
шестерых сотрудников финансовой полиции. Об этом в пятницу на брифинге в Караганде сообщил 
заместитель председателя Агентства РК по борьбе с экономической и коррупционной 
преступностью (АБЭКП) Андрей Лукин. 
Начальник Карагандинского областного департамента по борьбе с экономической и коррупционной 
преступностью привлечен к строгой дисциплинарной ответственности — ему объявлено о неполном 
служебном соответствии. И еще шестеро сотрудников областного департамента освобождены от 
занимаемых должностей за незаконную проверку в ювелирном отделе в торговом доме Караганды.
Как рассказал агентству сам предприниматель Виктор Филатов, к которому пришли с незаконной 
проверкой работники финансовой полиции, проверяющие лица не показали ему акт о назначении 
проверки.
«23 декабря минувшего года в ювелирный отдел в торговом доме пришли сотрудники финансовой 
полиции и заявили о поступившем к ним на телефон доверия анонимном звонке о том, что я 
реализую некачественное поддельное золото. Они стали изымать ювелирные украшения на 
экспертизу. Я позвонил на «горячую юридическую линию» в Казахстанскую ассоциацию 
предпринимателей. Приехавшие юристы ассоциации и работники прокуратуры объяснили 
финансовым полицейским, что их действия незаконны. В итоге сотрудники финансовой полиции 
уехали», – рассказал В. Филатов.

То ли еще будет
Живите, 
если сможете
По сообщению КазТАГ, несмотря на усилия властей, в Казахстане по-прежнему сохраняются 
высокие цены на продукты питания первой необходимости.
За прошедшую неделю рост цен на продукты отмечается в Астане, Алматы и ряде областных 
центров.



По информации корреспондентов, в Атырау значительно подорожало мясо. Высокие цены на гречку 
сохраняются практически во всех регионах. В некоторых магазинах в продаже отсутствует овсяная 
крупа, необходимая для детского питания.
В то же время на оптовых рынках в регионах незначительно снизились цены на картофель. В 
Павлодаре в социальных магазинах картофель продается по цене 65 тенге.
Вот вам и референдум с выборами на десерт, граждане.
Между тем, вчера на коллегии Министерства индустрии и новых технологий, премьер-министр 
Масимов пообещал «снимать стружку» с руководителей регионов за повышение цен на продукты 
питания.
Как подчеркнул глава правительства, в некоторых областях над этим вопросом работают нормально, 
а в других – плохо.
«Я об этом строго говорил, строго буду спрашивать», – сказал К. Масимов, обращаясь к 
заместителям акимов, присутствующим на заседании.
Но не засыплет премьер опилками все казахстанские акиматы?
«D»

ПОЛЕТ СЛОВ
Раимбек Баталов, председатель Форума предпринимателей Казахстана: 

• «Нурсултан Абишевич, вы нам нужны, поэтому мы двумя руками за референдум».

Суюнши
Позвони мне, 
позвони...
Как передает Kazakhstan Today, с 1 февраля казахстанцы не будут платить за соединение по 
сотовой связи. Об этом сообщил министр связи и информации РК Аскар Жумагалиев. «Как вы, 
наверное, знаете, у всех операторов сотовой связи есть тарифные планы, пользуясь которыми, 
абонент должен платить за соединение. Фактически это плата за то, что кто-то на другом конце 
провода поднимет трубку и скажет «алло», – отметил министр.
Кроме того, министр отметил, что до настоящего времени операторы сотовой связи могли округлить 
одиннадцатисекундный разговор до 20 секунд. Теперь же в соответствии с приказом вводится 
посекундная тарификация как на звонки внутри сети, так и на звонки других операторов. «Это 
означает, что вы будете платить не за 20 секунд, а за фактические 11 секунд разговора», – пояснил он.
«Также с 1 февраля этого года будет снижен до 30 секунд размер единицы тарификации на услуги 
международного роуминга», – проинформировал А. Жумагалиев.
Он уточнил, что сегодня за 10-секундный разговор оператор берет плату за 60 секунд. «Уже в I 
квартале следующего года планируется довести размер единицы тарификации в роуминге до 10 
секунд», – сообщил министр.


